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森の王者クマタカです。今年一年気合を入れて頑張ります。
宜しくお願い致します。
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昨年は本会の円滑な運営にご協力を賜りまして誠に有難うございました。

本年も何卒よろしくご指導ご鞭撻の程お願い申し上げます。

令和５年　元旦

一般社団法人　岡山県歯科医師会

　　　会　　長　　西岡　宏樹

　　　副 会 長　　小見山　信　　木村　里栄

　　　専務理事　　南　哲之介

　　　常務理事　　黒木　祐二　　田頭　一晃　　清水　裕雄

中村　慶男

　　　理　　事　　北山　　仁　　後藤　弘幸　　久門田俊治

森田　巨樹　　佐伯　正則　　土肥　範勝

本多　浩三　　沼本　庸子

　　　監　　事　　小林　清司　　村上　昌之

倉田　庸生

謹　賀　新　年
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あけましておめでとうございます。

　会員の先生方におかれましては，清々しい初春を健やかにお迎えのことと心からお慶び申し上

げます。

　昨年中は本会会務運営にあたり特段のご理解とお力添えを賜り衷心より感謝申し上げます。本

年もどうぞ宜しくお願い致します。

　昨年は社会，経済に激動の変革がもたらされ，人々の意識，行動，価値観までもが大きく変化

した激浪の一年でした。

　未だ終結の兆しの見えないウクライナ戦争，そして新型コロナウイルスとの戦い。この二つの

有事は，これまで政府が押し進めてきたグローバル経済戦略そして長年に亘る医療費抑制策に一

石を投じる形となりました。

　これらがもたらした世界経済の停滞によって，あらゆる物資が不足し，さらなる経済の悪化を

招くという負のスパイラルに陥りました。グローバル化により輸入が活発化した一方で，自国の

産業が隘路に嵌まり込んでいた現実も浮き彫りになり，これまで大きな経済的利益を産み出して

いた互恵関係にも大きなリスクがあることが明らかになりました。グロ－バル化の進展，自由貿

易の恩恵をただひたすら追い求め，そのリスクから自国をどう守るかを蔑ろにしてきた結果でも

あります。

　医療に目を向ければ，有事における社会保障制度そして公衆衛生機能の脆弱性が露呈しました。

　医療先進国，医療大国と呼ばれてきた我が国において，まさか医療崩壊が叫ばれようとは想像

だにしませんでした。病床削減を柱とする長年に亘る政府の医療費抑制策により疲弊した医療現

場に，コロナ禍が追い討ちをかけ，医療崩壊を引き起こすと同時に医療資源の乏しさも顕在化し

ました。

年　頭　所　感

岡山県歯科医師会

会  長　西　岡　宏　樹

会長挨拶
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　「自助」が過度に喧伝される社会環境にあって，貧困と格差は一層拡大し，さらには個人の尊厳

までもが侵害されようとしています。また人口減少と高齢化が進んでいく環境下で，高齢者，子

供，有病者といった社会的弱者への医療提供体制の脆さが浮き彫りになると共に自己責任だけで

は生命や暮らしが守れないことも明らかになりました。

　グローバル経済戦略も医療費削減政策も経済にとっては諸刃の剣であり，今回の国難は政府の

リスク管理の甘さが引き起こしたと言えなくもありません。世界との協調も必要ですが，他力本

願ではなく，自分たちの国は自分たちで守るという自覚。そして国民の福祉の向上を一義的な問

題として捉える。政府にはそのことをしっかり銘肝し国民を力強く牽引してもらいたいと願いま

す。今年こそ国民が希望と勇気を持って歩むことのできる年になることを祈念いたしますと共に

世界に安寧と平和が訪れることを切望いたします。

　一昨年に執行部が発足して以来，常に意識してきたのは，会員が会員であることの意義を具現

化すること。そして歯科界の活性化に向けコ・デンタルスタッフと共に歩を進めること。その想

いを執行部役員で共有しながら会務に臨んで参りました。

　本年も物心両面で会員益を愚直に追い求め，安心して診療に従事できる環境の整備に渾身の努

力を積みかさねて参る所存です。会員諸氏の更なるご理解とご指導を賜りますことをお願い申し

上げ年頭のご挨拶といたします。
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　明けましておめでとうございます。日歯会長として７回目の年頭所感になります。

　私が日歯会長に就任したのは平成28年３月で，日歯連盟で起きた事件により歯科界全体が内外の

批判にさらされていた混乱期でした。日歯には直接関係ない事件でしたが，会長としての緊急且つ

最大の任務は「歯科医師会組織への信頼の回復」であり，倫理関係三規程の策定，内部統制室の立

ち上げなど内部統制，コンプライアンスを改めて徹底し，歯科界一丸となった取り組みで，比較的

早期にこの任務は理解を得られたと振り返ります。

　何よりも会長就任の約３年後に，平成天皇の御在位30年を祝う宮中茶会にお招きを受けたときに

「課せられていた信頼回復の任務に一定の目処がついた」と安堵したことを思い出します。

　その後は，会長就任前の役員時代から認識していた歯科界の課題を「日歯の28課題」と整理して

掲げ，「歯科界全体の活性化をはかること」を主眼とし「オールデンタル」の合言葉のもとで取り

組んできました。会員の皆様をはじめとする多くのご理解を得て取り組んだ結果，例えば「新規技

術の積極的開発と保険収載による歯科界の活性化」「超高齢社会の疾病構造に対応できる口腔機能

低下症等の新病名の確立」「成長戦略，骨太の方針等の国の政策の核心部分への歯科医療の重要性

の明記」「厚労省の歯科口腔保健推進室の昇格」「半世紀続いて来た歯科に不公平な薬価算定ルール

の見直し」「日歯製作映画『笑顔の向こうに』のモナコ国際映画祭のグランプリ獲得」「2040年を見

据えた歯科ビジョンの発表」など様々な成果が得られたと振り返ります。

　中でも10年以上前の歯科界では「新機能・新技術」と区分される新しい画期的な技術の開発が皆

無であり，改定時期以外に保険収載できる仕組みも全く活用されておらず，それを歯科界の構造的

な課題と位置づけて，日本歯科医学会，産業界とスクラムを組んでチャレンジし続けました。まだ

まだ十分とは言えませんが「CAD/CAM冠」「ファイバーポスト」「チタン冠」「マグネット義歯」

等の保険収載は，未来に向けた歯科界の更なる活性化を期待させる成果であり，産業界を含むオー

ルデンタルでの意識，機運は高まっていると感じます。

　歯科界の活性化については，歯科医療費の動向がひとつの指標になります。例えば平成14年から

21年に掛けては「医療費全体の伸びが国の財政を圧迫する」と問題になる中，「歯科医療費だけは

年　頭　所　感

日本歯科医師会

会  長　堀　　　憲　郎
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減り続ける」という極めて危険な状況が存在しました。

　それが平成22年以降は（コロナ感染症の影響で令和２年度がマイナスになった以外）一度もマイ

ナスになることありませんでした。平成23年から令和元年まで，金属材料の価格変動の影響を除い

ても平均1.2％の伸びを継続しています。

　コロナ禍の前は，このような歯科界の明るい兆し，可能性の継続と増幅がみられ，歯科医療と口

腔健康管理の重要性への国民の理解と期待はかつて無く高まっていたと確信します。

　そのような現状認識をもとに，人口減少という大きな問題を抱える20年後の社会を見据えて令和

２年秋にとりまとめたのが「2040年を見据えた歯科ビジョン」ですが，このビジョンは，申し上げ

てきた過去10年，20年の歯科界の取り組みと成果を総括し，未来に向けて国民の健康を守る立場で

の責任を明らかにしたものでもあります。

　この歯科ビジョンが歯科界の明るい未来への航海の羅針盤となることを期待しつつ，今年こそ新

型コロナウイルス感染症が終息し，コロナ前に歯科界に注いでいた陽光が戻ってくることを信じて

年頭のご挨拶と致します。
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　年頭に当たり，会員の諸先生方並びにご家族の皆様のご健康とご多幸を心よりお祈りいたします。

新年あけましておめでとうございます

 岡山市歯科医師会会長 御津歯科医師会会長 津山歯科医師会会長

 倉敷歯科医師会会長 児島歯科医師会会長 玉島歯科医師会会長

 都窪歯科医師会会長 玉野市歯科医師会会長 瀬戸内市歯科医師会会長

 赤磐歯科医師会会長 和気歯科医師会会長 吉備歯科医師会会長

 浅口歯科医師会会長 笠岡･小田歯科医師会会長 井原歯科医師会会長

 高梁歯科医師会会長 新見歯科医師会会長 勝英歯科医師会会長

 真庭歯科医師会会長

 壺 内 智 郎 中 川 清 志 平 　 滋 之

 大 森 　 潤 大 上 宏 己 白 神 佳 樹

 山 本 道 代 桜 井 修 司 中 島 啓一朗

 坂 本 宏 充 久 本 昌 弘 遠 藤 彰 治

 宮 部 昌 和 大 出 　 徹 三 宅 教 夫

 黒 瀬 邦 彦 　　　宮 地 芳 之 小坂田 靜 二

 吉 田 伸 生
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岡山県歯科医師会会長予備選挙のお知らせ

選挙管理委員会委員長　萩　原　和　繁

　岡山県歯科医師会会長予備選挙が実施される年となりました。選挙管理委員会では準備を着々と整

えており，その概要をお知らせ致します。

１．会長選挙日について

　　　・投　票　日	 2023年５月14日㈰
　　　・投 票 時 間	 午前10時～午後５時まで

　　　・選挙公示日	 ４月19日㈬

　　　・立候補の受付	 ４月19日㈬～４月21日㈮	の３日間

　　　・届 出 場 所	 本会事務局内選挙管理委員会（午前10時より午後５時まで受付）

　　　・選 挙 運 動	 ４月30日㈰～５月13日㈯	まで

２．投票区及び投票場所について

（人数は令和２年12月31日現在）

３．立候補を希望される方は

　４月10日㈪～４月14日㈮（午前10時～午後５時まで）に必要書類をお渡ししますので本会事務局ま

で，ご本人または選挙事務長がお越し下さい。

詳細は「岡歯会報」３月号 にてお知らせ致します。

投票区 投票所 対象地区 人数合計

１ 岡山市
（岡山県歯科医師会館）

岡山市　御津　玉野市　瀬戸内市　
赤磐　　和気

519

２ 津山市
（津山歯科医療センター） 津山　勝英　真庭 105

３ 総社市
（吉備医師会館） 吉備　笠岡・小田　井原　高梁　新見 123

４ 倉敷市
（倉敷歯科医師会館） 倉敷　児島　玉島　都窪　浅口 281

計 1,028
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会長予備選挙に立候補希望の方に

１．立候補出来るのは　入会を承認された月の翌月に達した正会員。

２．立候補に必要な書類は

　　　①立候補届出書

　　　②立候補趣意書（選挙公報に掲載予定）

　　　③推薦者（選挙権を有する会員）10名以上20名以内

　　　④選挙責任者の選任届

　　　　　推薦者の中から１名の方を選挙責任者（選挙事務長）として選任して下さい。

　　　　　選挙責任者は開票時の開票立会人も兼ねます。

　　　⑤立候補者の写真（選挙公報掲載用）

　　　⑥お渡し期間は　４月10日㈪～４月14日㈮

　　　⑦お渡し場所は　本会事務局内選挙管理委員会で期間中の午前10時～午後５時です。

　　　⑧書類の説明は

お渡しの際に選挙特別委員より書類について説明しますので立候補者または選挙責任者

がご来会下さい。

３．立候補届

４月19日㈬～４月21日㈮の平日３日間，受付時間は午前10時～午後５時まで，本会事務局内選挙

管理委員会にご提出下さい。

４．選挙運動

　　　４月30日㈰～５月13日㈯までの14日間。選挙規則第12条，13条を遵守して下さい。

５．立候補の辞退　

特別な理由により辞退する時は，５月６日㈯午後５時までに選挙管理委員会へ辞退届をご提出下

さい。それ以後は認められません。

６．立会演説会の開催

候補者または選挙責任者と選挙管理委員会，投票区選挙長等が協議し，日時，場所，演説者等を

決定の上，各投票区において１回開催します（新型コロナウイルス感染症拡大防止の為，実施方

法が変更になる場合があります）。

７．個人演説会の開催

　　　個人演説会開催届出書を提出して下さい。開催回数は問いません。

県歯報告
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８．文書の配布

　　　候補者が選挙権者に配布する文書は事前に選挙管理委員会へ届け出て下さい。

９．選挙公報

　　　選挙期間中に発行します。

10．選挙運動の制限及び禁止事項

候補者及びその応援運動をする方は，あくまで歯科医師としての自覚のもとに紳士的に正々堂々

と選挙運動を行って下さい。

11．開票立会人

開票立会人は開票事務終了後，公正な開票事務であったか否かを確認し，署名捺印していただき

ます。

12．当選の決定

　　　有効最多数を得た候補者が当選者となります。得票同数の場合は「くじ引き」で決定します。

13．候補者が定員を超えない場合

届出期限終了後，選挙管理委員会を開催し，その候補者の届出に不備がない事を認めた時点で決

定します。

14．当選の辞退

相当な理由がなければ辞退する事は出来ません。また，当選の通知を受けてより５日以内に申し

出なければ辞退は出来ません。

選挙により当選が決定した方が当選を辞退した場合の繰り上げ当選は認めておりません。

　以上，立候補に関する概略について列記しましたが，選挙規則を遵守し，公正な選挙活動をしていた

だくようお願い致します。

選挙管理委員会委員長　萩　原　和　繁

県歯報告
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	 連盟行事　　　11件

	 学　院　　　　４件

	 国保組合　　　２件

４．協　　議

〔各種依頼事項〕

　⑴　令和４年度第１回スポーツ医・科学委員会の

開催と出席依頼について

	 日　時　11月22日㈫　19：00

	 形　式　Web会議（Zoom）

	 北山理事参加

　⑵　全国歯科医師国民健康保険組合より府県歯科

医師会事務（局）長・全国歯との懇談会の開

催と出席依頼について

	 日　時　11月25日㈮　17：30

	 場　所　ぼたん

	 髙原事務局長出席

　⑶　スポーツデンティスト協議会より令和４年度

第１回通常総会の開催と出席依頼について

	 日　時　12月３日㈯　11：55

	 場　所　銀座ブロッサム中央会館

	 特　記　本会は法人会員

　⑷　第51回岡山県がん診療連携協議会の開催と出

席依頼について

	 日　時　12月５日㈪　18：00

	 形　式　Web開催（Zoom）

	 締　切　11月25日㈮

	 小見山副会長，黒木常務理事出席

　⑸　岡山市歯科医師会より忘年会の開催と臨席依

頼について

	 日　時　12月７日㈬　19：30

	 場　所　アークホテル岡山　

	 西岡会長，岡山市歯科医師会所属役員出席

　⑹　児島歯科医師会より新年会の開催と出席依頼

について

	 日　時　令和５年１月14日㈯　18：30

令和４年度 第64回
令和４年11月11日㈮

20：00～21：46

１．会長挨拶

　先日盛岡で全国学校歯科医協議会が開催され，

前年度開催県ということで参加して参りました。

帰りに浜松町で行われていた沖縄フェアに寄り，

久しぶりにさんぴん茶を口にして，沖縄の風景と

３年間毎月一度沖縄と岡山を行き来していたこと

が思い出され，大変懐かしい気持ちになりまし

た。

２．報　　告

　【医療管理部】

　・	歯科衛生士支援事業

　	 令和５年１月15日㈰第２回スキルアップセミ

ナー，令和５年４月２日㈯第２回DHベーシ

ックコースを開催予定

　【共済事業部】

　・	新型コロナウイルス感染被害見舞金　申請62

件中53件に支給済み

　【その他】

	 各部委員会　　４件　

	 本会関連の研修会・会議等　16件　

	 連　盟　　　　５件

	 学　院　　　　１件

	 国保組合　　　１件

	 事務局　　　　１件

	 その他　　　　２件

３．行事予定

	 本会行事　　　43件
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	 場　所　倉敷シーサイドホテル

　⑺　玉野市歯科医師会より新年会の開催と臨席依

頼について

	 日　時　令和５年１月21日㈯　19：00

	 場　所　ダイヤモンド瀬戸内マリンホテル

　⑻　倉敷歯科医師会法人設立50周年および障がい

者歯科診療40周年	記念講演会・記念式典・

記念祝賀会の挙行と臨席依頼について

	 日　時　令和５年１月29日㈰　９：30

	 場　所　倉敷アイビースクエア

	 西岡会長，小見山副会長，木村副会長，

	 南専務理事，黒木常務理事出席

　⑼　都道府県歯科医師会医療安全担当理事連絡協

議会及び医療安全研修会の開催と参加依頼に

ついて

	 日　時　令和５年１月29日㈰　10：00

	 形　式　Web開催

	 医療管理部，医事処理委員会で検討

　⑽　令和４年度岡山県在宅医療推進協議会の開催

と出席依頼について

	 日　時　令和５年１月30日㈪　15：00

	 形　式　Web会議（Zoom）

	 土肥理事出席

　⑾　岡山県食の安全・食育推進協議会委員の再任

依頼について

	 任　期　令和４年11月22日から２年間

	 土肥理事留任

　⑿　日本老年歯科医学会岡山県支部より支部顧問

就任および支部理事の推薦依頼について

	 任　期　令和４年６月16日～

	 令和６年６月30日

　⒀　岡山市行政よりホームページリニューアルに

伴う本会ホームページへのリンク設定承諾依

頼について

	 承認

〔検討事項〕

　⑴　令和４年度「九州」「中国・四国」地区歯科

医師会役員連絡協議会各県協議題について

	 各協議題　社保・公衆担当で作成

　⑵　本会会館使用申込みについて

	 日　時　令和５年３月12日㈰

	 　　　　10：00 ～ 16：00

	 場　所　もも丸ホール，601会議室

	 目　的　岡山歯科技工専門学院　卒業式

	 主　催　岡山市歯科医師会

	 承認

　⑶　令和５年度事業部予算について

　⑷　指導について

５．閉　　会　（木村副会長）

理事会

　今日の視点（北山　仁）

　３年ぶりに文化事業部のテニス大会が開催されました。来週はゴルフ大会です。久しぶりの会員同士，

face	 to	 faceでの親睦，人との繋がりの大切さを実感し「楽しかった」と言っていただける有難さを痛感し

ました。まずは野外イベントを皮切りに各種開催を慎重に検討をしていきたいと思います。また春にはア

フタヌーンティー＆大原美術館のコラボ企画を計画していますので親睦の場としてご活用いただければ有

難く思います。

　今回，連盟活動を会報にて広報することについて協議が行われました。本会と方向性を異にする事の無

い地道な連盟活動。その伝達方法について模索しています。
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令和４年度 第65回
令和４年11月17日㈭

18：00～18：25

１．会長挨拶

　組織における人間関係には適度な緊張感が必要

です。皆さんも執行部に入られた当初はお持ちだ

ったと思います。しかし時間の経過と共にお互い

の距離が近くなるとどうしても緊張感が希薄にな

り，甘えの構図が出来上がります。その甘えこそ

が慢心に繋がります。常に自分には “謙虚であれ”

と言い聞かせているのですが，謙虚というのはた

だ遜ることではありません。自分の軸と信念を持

ちながらも自分の価値観を他人に押し付けないこ

とだと考えています。これからも常に一定の節度

を保つことを心掛けて終盤戦に臨みたいと思いま

す。

２．報　　告

　【学術部】

　・	秋季歯科医学大会は会場25名，Web140名参加

　【その他】

	 各部委員会　　２件

	 本会関連の研修会・会議等　11件　

	 連　盟　　　　２件

	 国保組合　　　１件

３．行事予定

	 本会行事　　　37件

	 連盟行事　　　９件　　　

	 学　院　　　　５件

	 国保組合　　　２件

４．協　　議
〔各種依頼事項〕

　⑴　歯科医師による有害業務健康診断に関する事

例収集のための事前質問紙調査の協力依頼に

ついて　　　　　　　　　　公衆衛生部対応

５．閉　　会　（本多理事）

　今日の視点（中村慶男）

　秋の叙勲の酒井先生をはじめ，今年もたくさんの先生方が数々の表彰を受けられました。地域医療への貢

献，医療界の発展に尽力された功績が社会的に認められた証で，大変喜ばしいことです。しかし，表に出ず

とも地道に骨身を削って地域医療に取り組まれている先生方は数多くいらっしゃると思います。そういう先

生方の助けに少しでもなれるように頑張りたいと改めて感じています。

令和４年度 第66回
令和４年11月24日㈭

18：30～20：37

１．会長挨拶

　先日のデンタルミーティングでは，小見山連盟

会長ありがとうございました。とても良い会でし

た。来賓の皆様の人となりが良く見え，今後の対

応の良い指標になったと思います。テーブルを回

る中で会員の先生方からオンライン資格確認に対

して，「先に導入した医療機関の方が補助金が少な

いのは不公平に感じる」「42万９千円の補助金額で

は足りないのでは」「国策であるのに回線費用など

のランニングコストが掛かるのは納得できない」

など様々な側面から意見，不満があることが分か

りました。マイナンバーカードの普及率は10月末
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で52％弱であり，課題は山積みの中，オンライン

資格確認が機能するのか，はなはだ疑問です。医

療機関が理不尽な思いをすることがないようしっ

かり対応していただきたいと思います。

２．報　　告

　【広報部】

　・	岡歯会報

　	 令和５年１月より「連盟のぺえじ」掲載開始

予定

　【その他】

	 本会関連の研修会・会議等　16件　

	 連　盟　　　　６件

	 学　院　　　　１件

	 国保組合　　　１件

	 その他　　　　２件

３．行事予定

	 本会行事　　　33件

	 連盟行事　　　８件　　　

	 学　院　　　　３件

	 国保組合　　　２件

４．協　　議
〔各種依頼事項〕

　⑴　「日歯」のあるべき姿を語る会	公益社団法人

日本歯科医師会会長予備選挙立候補者・高橋

英登君を応援する「チーム高橋」発足集会の

開催と参加依頼について

	 日　時　12月４日㈰　13：00

	 場　所　ホテルメトロポリタンエドモンド　

　⑵　令和４年度岡山県学校保健会第３回理事会及

び表彰審査会の開催と派遣依頼について			

	 日　時　12月19日㈪　15：30

	 場　所　日本赤十字社岡山県支部

	 小見山副会長，黒木常務理事，柴田参事出席

　⑶　津山歯科医師会より新年互例会の開催と臨席

依頼について

	 日　時　令和５年１月５日㈭　19：00

	 場　所　津山鶴山ホテル

　⑷　岡山県医師会より令和５年新年祝賀会の開催

と臨席依頼について

	 日　時　令和５年１月14日㈯　17：00

	 場　所　ホテルグランヴィア岡山　

　⑸　玉島歯科医師会より令和５年玉島歯科医師会

新年会の開催と臨席依頼について

	 日　時　令和５年１月14日㈯　19：00

	 場　所　割烹　子元　

　⑹　赤磐歯科医師会より新年会の開催と臨席依頼

について

	 日　時　令和５年１月21日㈯　19：00

	 場　所　割烹　美作

　⑺　令和４年度岡山県認知症対策連携会議の開催

と出席依頼について

	 日　時　令和５年１月26日㈭　17：00

	 形　式　オンライン開催（Zoom）

	 森田理事出席

　⑻　令和４年度都道府県歯科医師会スポーツ歯科

担当理事連絡協議会の開催と出席並びに事前

アンケート調査票への回答依頼について

	 日　時　令和５年２月15日㈬　15：00

	 形　式　Web会議

	 スポーツ歯科サポート委員会対応

　⑼　山陽新聞社より「第52回あすの岡山アンケー

ト」への協力依頼について

	 総務部（北山理事）対応

　⑽　岡山県障害者スポーツ協会より寄付依頼につ

いて

	 承認

〔検討事項〕

　⑴　「訪日外国人受診者医療費未払情報に関する

説明会」の開催と参加案内について

	 日　時　12月13日㈫　16：00

	 形　式　Web開催

	 社会保険部対応
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　⑵　本会入会申込みについて

	 正会員　宮木　克久　（岡山市歯科医師会）

	 　　　　12月１日入会　　　　　　　　承認

　⑶　災害支援義援金寄託先について

	 日本赤十字社へ持参予定

　⑷　HIV歯科診療ネットワークに関する質問につ

いて

	 確認必要

　５．閉　　会　（南専務理事）

理事会

今日の視点（清水裕雄）

　資格認証システム医療機関導入の原則義務化が打ち出されていますが，理事会ではこのシステムやマイ

ナンバーカード保険証機能に対してのいろいろな問題点を指摘し，対策を協議しています。西岡会長を先

頭に社会保険部が関係各所に働きかけ，会員や患者さんが不利益を受けない様，行動を開始しています。

歯科医師会活動も連盟と協働することで今まで積み重ねてきた努力や道筋が今後大いに生かされることに

なるでしょう。

　一部の国を除き，世界的にも「withコロナ」という形で，社会活動が徐々に戻りつつあるように思われ

ます。会議や会合も対面で実開催されるようになってきました。しかし，決して感染者数が減っているわ

けではないので，感染予防に努めつつ，何事に対しても細心の注意を払っての行動ということが必須で

す。ご支援ご協力を是非お願い申し上げます。

の理事会ダイジェスト12月

第67回理事会　12月１日㈭

　１．会長挨拶　骨子
　先日，厚労省に対し，オンライン資格確認導入補助金429,000円の根拠について問合
せを行なった。「統計に基づく財務省との折衝に用いた数字」との返答だったが，現状
では賄いきれないところもあり，国策であるならしっかりとした対応をすべきとの申
し入れを行った。

　２．報告ピックアップ
　　　【情報管理部】

・	リニューアルホームページ12月初旬開設予定。保守契約等最終段階
・	県歯から会員への伝達方法回答。メール275件（76.2％），FAX	86件（23.8％）

　　　【広報部】
・	日歯広報活動の現状
・	日歯PRキャラクター「よ坊さん」のすべての権利を日歯が取得。使用に関して自
由度広がる

　　　【学院】
・	学院リニューアルホームページ完成
・	学生出欠管理システム導入
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　３．協議ピックアップ

・	新規事業部を加えた来年度の県歯予算について
・	インボイス制度の会員周知について
・	「緊急薬品」の斡旋について
・	岡山大学病院オンライン予約システム「カルナコレクト」の会員周知について

第68回理事会　12月８日㈭

　１．会長挨拶　骨子
　研修会等今後の事業においては，内容，周知方法など保守的な考えを改めて時代の
流れに則した柔和な対応をお願いしたい。残り７か月しっかりと会務に当ってほしい。

　２．報告ピックアップ
　　　【本会】

・	一般社団法人となった現在，斡旋販売事業も本会として可能となったことを受け，
福祉共済会のあり方について検討を行う予定

　　　【学術部】
・	認知症対応力向上研修会　令和５年３月開催予定。講師についても選定中
・	岡山県歯科医師会シミュレーションコース　令和５年３月開催予定
・	岡山大学ハンズオンコース　令和５年６月or７月に開催予定

　３．協議ピックアップ
・	地区・本会連絡協議会の報告および協議の内容について
・	ホームページリニューアル　12月12日完成。その周知について
・	インボイス制度についての会員周知について

第69回理事会　12月15日㈭

　１．会長挨拶　骨子
　表彰式に臨む子ども達の健気さには，毎回無限の可能性を痛感させられ，将来にわ
たり心豊かに育むことは我々大人の責務と考えている。
　先のデンタルミーティングで寄せられた “オンライン資格確認原則義務化” に関する
会員の声をまとめた意見書を厚生局へ提出し，厚労省からの返答を促している。今後
も中央への働きかけは積極的に続けていきたい。

　２．報告ピックアップ
　　　【本会】

・	会員登録制の事業について，名称，内容等一覧として集約し，新入会員の先生方
へも積極的に周知し，登録をお願いする

　　　【広報部】
・	47都道府県への「岡歯会報」の送付は，来年３月年度末までとし，今後は日歯ホー
ムページにて閲覧していただくよう準備中

　　　【学術部】
・	認知症対応力向上研修会は，講師を岡山大学学術研究院医歯薬学域精神神経病態学
准教授　寺田整司先生にお願いし，令和５年３月30日㈭開催予定

　３．協議ピックアップ
・	リニューアルされたホームページの改善点について
・	インボイス制度の会員周知について
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　歯科医師会の皆様方におかれましては，健やかなお気持ちで新春をお迎え

のことと存じます。兎としてアップアップしながら走って走ってふと気づけ

ば，72歳。早いものです。日々健康寿命を伸ばそうと「栄養」「運動」「社会

参加」に心がけ走ってきました。今も週５日程水泳に通っています。この調

子で100歳までは健康を維持したいものです。

　社会参加の方も広がり，今では約1,000世帯の一宮町内会会長として頑張っ

ています。精神面では，「川上だった頃の荒々しい石が川下の比較的丸い石

に変化した」その様に感じます。今後も「まるまると丸め丸め　わが心」と

なし，現在の一瞬一瞬を強く生きたいと思っています。

　今年も「己のまことの足らざるを　常にたずぬべし」と肝に銘じ，歯科医院一丸となって，誠心誠意

全力で診療に取り組んでいきたいと考えています。

　今後とも皆様と歯科医師会の発展を心よりお祈り申し上げますと共に，皆様お一人お一人のご多幸を

祈念致します。

年男年女新年の抱負

我ら年男・年女一言申ス
卯

　うさぎ年　新年のご挨拶	 　熊代　　進（72歳）御津歯科医師会

72 歳

熊代　　進

雀部陽一郎

丸石　　亨

吉田　𠮷伸

60 歳

池田　　正

岡本　充広

北山　洋一

谷　　俊彦

千原　敏裕

壺内美保子

宮城　　淳

48 歳

太田　志麻

大前　正範

西原　直広

横山　　穣

36 歳

金山　正嗣

熊澤　孝祐

谷村　博史
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　以前，ネットワーク委員会でご一緒していた諸先生方，矢掛の坂本

先生，都窪の藤澤先生，玉野の谷先生，お元気でしょうか？　わたし

は一足先に干支が６回りして年男になってしまいました（汗;）　津山

のまさみち先生と岡山の黒瀬先生にはネット空間で時々お目にかかっ

てます（笑）

　最近メタバースとやらが巷で話題になっているので，私も「Quest

２」というVRヘッドセットを購入してみました。ヘッドセットを付け

てぐるりと見回すと，ゲームなどは360度異空間に囲まれた感があっ

て，なかなか面白いです。またこれに，RICOHの「THETA」という全天球カメラで撮った画像を入れ

て周りを見回すと，再びその地を訪れている感じがして，これまた面白いです。ただ動画だと目が回っ

て酔うこともあるようです。

　ということで，ネットやメタバースで見かけたらお気軽に声をかけて下さいませ（写真は，その昔フ

ランスに行った時に，THETAで撮ったものです）。

　2019年１月２日，初滑りのスキーで誤ってジャン

プをして背骨（第一腰椎）を破裂骨折，やっと受診

した翌日の救急でいきなりトリアージを受けた。「68

才と言う年齢を考えると手術は要りませんね」だと！

歩けない，腰は曲がらない，倉敷中央病院にさえ行

けば何とかしてもらえると200km先の山奥からやっ

と帰ってたどり着いた患者に「あなたは放っておく」

と。毎日何本もの歯にトリアージを行い施術してい

た行為が患者にとって，どんなに突然で冷酷で重た

いものか。「立場が違えばこんなものなのか…⁉」幸

い担当した若い医師が手術を勧めてくれたので以前と変わらなく治り，今ではテニスもできる。

　「青春とは年齢ではなく心の若さを言う」「心は青春」と思ってやってきた。気がつかない間に古来	

稀な歳も過ぎてしまっていた。社会一般から見ればトリアージを受けて然るべき年齢なのだろう。

　人間の治る力と慣れる力に感謝しながら新しい年も油断せず暦を捲ってゆきたいと思っています。

　諸先生方も油断されませぬ様，良い新年をお過ごしください。

　干支が六回り，目も回る（笑）	 　雀部陽一郎（72歳）浅口歯科医師会

　その度にリセットして今がある	 　丸石　　亨（72歳）倉敷歯科医師会
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　明けましておめでとうございます。

　皆様ご健勝で新しい年をお迎えのこととお慶び申し上げます。気

が付けば，本年は72歳を迎える事と成りました。是までの長年のご

愛顧・ご鞭撻に感謝致します。今後とも宜しくお願い申し上げます。

　さて私，この何年か英語を学習しておりました。実は，叔父や母

が英語の通訳や翻訳の仕事をしていた関係で，小さい頃から英語に

は接していましたが，全く喋れないので，呆けの防止を兼ねて週に

一回一時間，日本語禁止で個人授業を米国の方から受けていました。授業を通じて文化，習慣，考え方

の違いが，またそれ故に言語の構造が異なること等が，これまで各種の媒体や授業で学んだ事と全く異

なり大変に興味深いものでした。残念ながらコロナ禍で中断してしまいましたが，昨秋より英字新聞の

定期購読を始めました。日本語の新聞では知り得ない記事が多く，私の知識欲を強く刺激しておりま

す。

　そろそろ人生のラストスパートの時期と考え，色々な事に挑戦していきたいと思っております。

　還暦を迎えるにあたり，残された時間を考えるようになった今日この頃で

す。日本人男性の平均健康寿命が約72歳なので，元気に動けるのもあと10年

位かと思っています。

　50歳を過ぎた頃から，ハードな釣りを一日中すると腰や膝を痛めることが

あって，このままじゃヤバいと考えて雨や雪の日以外は４～ 10km歩くよう

にしたところ，腰や膝を痛めることはなくなりました。ウォーキングを約10

年続けたお陰で体調はまずまずで，60代になっても歩き続けるつもりです。

　所属する新見支部では，いつまでも若手と言われていましたが，昨年から

中堅にやっと格上げ？されました。とは言え，会員数が少ない支部故，入会直後から複数の役職の兼務

が続いている状況はなかなか解消されそうにありません。特にPCを扱う業務に関しては全くついてい

けない状況なので，早めに若い先生に引き継いで欲しいと願っています。

　いずれにせよ，次の年男を迎える頃まで健康寿命を全うすべく，無理せず楽しんでいきたいです。

　新年の抱負	 　吉田　𠮷伸（72歳）岡山市歯科医師会

　還暦を迎えて	 　池田　　正（60歳）新見歯科医師会
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　あけましておめでとうございます。

　今年は５回目の年男。いよいよ還暦を迎える事になりました。ここまでを

振り返れば，「苦労や悩みも数々あったけど，60歳までよく頑張ってきたなぁ

…」というのが率直な思いです。

　このように無事還暦を迎える事ができるのも，歯科医師会の先生方をはじ

め多くの方々の支えがあっての事と感謝しています。

　さて，今年の４月から長女が薬剤師として病院へ就職する事になり，大変

うれしく思っています（国家試験合格が条件ですが…）。まだまだ続くコロ

ナ禍での病院勤務は困難を伴う事も多いと心配になりますが，社会に貢献できる薬剤師へと成長する事

を願っています。

　と言う私も，長女に負けじともうひと踏ん張り歯科医師として頑張っていこうと思っている今日この

頃です。

　本年が皆様にとって良い年である事を願っています。

　あけましておめでとうございます。

　早いもので今年は還暦を迎えます。気持ちは学生の頃と変わらないつもり

ですが，体力的には年々変化を感じております。自分を見つめ直すいい機会

なのでしょう。

　大学を卒業して岡山へ帰り30年。大きな怪我や深刻な病気にもならず，元

気で仕事が続けられました。今は夜の晩酌を楽しみ，たまのゴルフに悩み，

家庭菜園での発芽・収穫に一喜一憂しています。考えてみると「この普通の

こと」が幸せでありがたいことなんだなと思い，感謝しています。ずっと続

けばいいのですが・・・・

　新年の抱負については医院と自分の体に気をつけ，何とか「現状維持」を保っていければ十分と思っ

ています。支えて下さる皆様と家族に深く感謝し，今後ともよろしくお願いします。

　還暦を迎えて	 　岡本　充広（60歳）勝英歯科医師会

　新年の抱負	 　北山　洋一（60歳）御津歯科医師会
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　あけましておめでとうございます。36歳の年男として県歯広報に寄稿させ

ていただいてから，もう24年も経ったのかという思いで新たな卯年を迎えて

おります。

　父親の医院で歯科医師としての人生をスタートし，30年。2015年に医院を

承継して７年が経ちました。医院を継いで経営していくと，勤務医として働

いていた時代とは違い，院長としての責任と舵取りの難しさを身に沁みて感

じています。父親世代は歯科医師が長者番付に名を連ねていた良い時代では

ありましたが，その当時のいろいろなレガシーに支えられて今があると，い

まさらながら父に感謝しています。

　しかし，そろそろ医院の建替えや大規模な設備更新を考える時期に来ています。それに加え，今年は

息子の国試の年。いつまで仕事をするか？医院は承継できるのか？医院改装，いやいや改築？いろいろ

なうれしいことや悩み事が次々に起こる予感いっぱいの年になりそうです。

　わたしにとって，「厄年」ではなく，「役年」になるよう日々精進したいと思っております。

　還暦を迎えるにあたり，過ぎ来し方を振り返ってみると

出会った多くの方々，幾多の出来事に感謝の気持ちが湧い

てくる。「恩送り」という言葉がある。受けた御恩には直接

でなくても様々な形で報いたい。

　今まで歯科医師として一隅を照らしたいとの思いできた

が，果たしてどうであったろうか。還暦は生まれた年の干

支を「本卦」ということから「本卦還り」とも言う。元に

戻る意味から生まれ直しと考えられ，人生のひとつの区切

りとされてきた。還暦は第二の人生の始まりともみなされ

るとのこと。還暦を迎える新春にあたり，歯科医師として，また，人として第二の人生をいかに送ろう

か静かに考えてみたい。

　還暦を迎えて	 　千原　敏裕（60歳）岡山市歯科医師会

　還暦を迎えて	 　谷　　俊彦（60歳）玉野市歯科医師会
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　平成20年に父の歯科医院を承継し，今年で早14年，そして

還暦。時の流れの速さを感じています。この間，都窪歯科医

師会の先生方をはじめ多くの皆さんに大変お世話になり感謝

しかありません。心より御礼申し上げます。

　前回の12年前の年女の抱負では「これまでの自分を振り返

り初心に戻って色々とチャレンジしたい」と書かせていただ

きました。それを実践して，スポーツジムで汗を流し，ヨガ

教室で瞑想し，パソコン教室で頭を使いと色々な経験を積ん

できました。最近は，プチ日帰り旅行で宮島，尾道，小豆島など近隣に出かけて，散策と地元ご飯を楽

しんでいます。若い頃に比べて時間の使い方が上手くなってきたように思います。

　人生100年時代，これからも健康第一で色々なことに興味を持って日々を過ごしていきたいと思って

います。今後ともご指導の程よろしくお願い申し上げます。

　あけましておめでとうございます。歯科医師会に入会して20年

以上が過ぎました。お世話になってます。

　さて，『ノストラダムスの大予言』ってご存知でしょうか？

1999年に地球が滅亡するという予言です。1999年に死んでしまう

と小学生のころ思ってました。その1999年７月には（35歳の大人

でしたが），少しだけドキドキしてました。当たり前ですが，空

から『恐怖の大王』は降って来ず，今年，還暦を迎えました。わ

が子たちは大学を卒業し，社会人となり，「親としての責務は終

わったなあ，私だけの『恐怖の大王』が降ってきてもいいかなあ」

と思っていた昨年，孫が生まれました。孫はかわいいです。孫の

顔を見ていると，孫の成長が見たくなります。まだまだ『恐怖の

大王』に来られては困ります。２回目の還暦を目指して一生懸命

ボチボチといきたいと思います。新年早々，私のしょうもない話につきあっていただきありがとうござ

いました。今年もよろしくお願いします。

　新年を迎えて	 　壺内美保子（60歳）都窪歯科医師会

　１回目の還暦を迎えて	 　宮城　　淳（60歳）岡山市歯科医師会
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　あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願いいたします。

　年末年始に，１年に一度思い出す干支。“干支” は中国から入ってきて，日

本だけではなく韓国や台湾，チベット・タイ・ベトナム・モンゴル・ロシア・

ベラルーシにもある。チベットやタイ，ベトナムでは，干支がうさぎの代わ

りに猫だそうだ。国が変われば今年は猫年。

　“うさぎ” の大きな耳は，音や風の方へ耳を動かすことができ，繊細な感覚

で情報を集めることができる。“うさぎ” の長い後ろ足は，坂を登るのが得意

であることから，よい状況に恵まれ力を発揮できるという。また，人間以外

の動物には時間の観念がないので，明日のことやお金や食べ物や老後を心配

することなく，毎日，その瞬間を生きているのだそう。どうりで，うちの “猫” たちは食べて遊んで寝

て，お気楽に見える。

　今年は，“うさぎ” のように『聞く耳』を持ち，『上り調子』で，“猫” のようにマイペースに『１日１

日を大切に楽しんで』，いい一年にしたい。

　今年の卯年生まれで４回目となり，今年で48歳になります。

　年男の年であることを歯科医師会からの原稿依頼で気づき，年を重ねて

くると自分の年に無頓着になってきていることに気が付きました。気が付

けば人生の折り返し地点を過ぎ，人生を振り返るといまだ何も成し遂げれ

ておりません。

　卯年については兎が跳ねるがごとく，景気が上向いたり，回復する年と

言われています。それにあやかり，残りの半生を有意義なものにできるよ

う精進していきたいと思います。

　卯年猫年	 　太田　志麻（48歳）瀬戸内市歯科医師会

　新年の抱負	 　大前　正範（48歳）津山歯科医師会
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　明けましておめでとうございます。48歳という一つの節目を今年迎え

ますが，この３年間に渡るコロナとの関わりで仕事や会議の在り方，

感染対策への意識など世界の様々なスタンダードが変化したように思

います。中にはコロナをきっかけに運動を始めた方もおられるかと思

いますが，私の場合は出無精（デブ症？）になりました。年齢や不摂生

に加え運動不足で体が硬くなり足腰に影響が出て，昨年は半年以上も

キツイ時期を過ごしました。人生の折り返し地点は過ぎているであろ

う同年代の間では健康や老後の話題等が多くなり，ニュースでも低金

利や長引くインフレ，老後の必要資金不足と言ったテーマをよく耳に

します。その影響もあり今更ながら投資や財形貯蓄に興味を持ち，最

近はその分野の書籍を片っ端から読んでいます。これまで全く興味の

ない分野で，もっと若い時に知っていれば，，，という後悔もありますが，何より新しいことに目を向け

られたことはとても新鮮でした。『バッターボックスに立って，バットを振ってみようと思ったんです。

そしたら当たっちゃたんですよ！』とは81歳の時に現状では世界最高齢でアプリを作った若宮正子さん

の言葉。幾つになってもチャレンジすることの素晴らしさを端的に伝える素晴らしいCMでした。生活

習慣の見直しは必須として，空振りを恐れずに新しいことにも何かチャレンジしてみたいと思います。

投資の方は空振ると大変ですが…（笑）

　明けましておめでとうございます。歯科医師会の皆々様におかれまして

は，平素から大変お世話になっておりますこと，まずは心からお礼申し上げ

ます。

　私事で大変恐縮ですが，今年，四回目の年男を迎えることとなりました。

私自身『40にして惑わず』という孔子先生の教えを楽しみに40代に突入して

はみたのですが，びっくりするほど迷う，戸惑う。とてもではないがあと数

年で天命を知ることなど，到底できはしないと愕然として現在に至っており

ます。焦っても仕方がありませんので，孔子先生には大変申しわけないので

すが，設定目標を『50にして惑わず，あわよくば天命を知る』に切り替えさせていただいて，少しでも

理想の自分に近づけるように，また今年も精進を継続したいと考えております。

　皆様方には益々のご指導ご鞭撻を頂戴できますよう宜しくお願い申し上げます。

　新年の抱負	 　横山　　穣（48歳）岡山市歯科医師会

　人生半ばを超えて	 　西原　直広（48歳）岡山市歯科医師会
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　謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

　この度はこのような執筆の機会をいただきまして大変

恐縮ではありますが，新年の抱負を述べさせていただき

たいと思います。

　私は生まれも育ちも岡山でしたが，大学時代は福岡で

過ごしました。学生時代はゴルフなど大自然の中で行う

スポーツを好んでやっておりました。歯科医師になって

からは，歯科の勉強をすることに必死だったため趣味に

費やす時間も，全て講習会の参加に当てるようになりました。開業後は，少しずつ趣味の時間を増やそ

うと考えていましたが，日々の診療と事務作業に忙殺されそれどころではありませんでした。

　今年の目標は，ますはダラけきった己の体を鍛え心身共に健康的に過ごすこと，休日には体を動かす

ことを目標に頑張ろうと思います。そして少しずつゴルフを再開できればと思います。仕事の目標とし

ては，現在数多くの歯科医院の中から当院を選んで通っていただいている地域の患者様に，より良い歯

科医療を提供し，地域医療に微力ながら貢献していきたいと思います。

　今年一年の会員皆様方のご健康とご活躍を祈念しつつ，年初のご挨拶とさせていただきます。

　昨年４月より院長となり，日々の治療はもちろんのこと，経営

やスタッフのことなど考えることが格段に増し，毎日がバタバタ

しています。院長になり改めて両親に感謝していますし，また同

じように開業されている先生方にも尊敬の念を抱いています。こ

うして毎日頑張れているのも家族のおかげです。４月から小学生

になり新たなステージで頑張る息子に負けぬよう過ごしていきた

いと思います。

　兎年は飛躍の年ともいわれます。未だ続くコロナ禍で苦境を強

いられる歯科業界ではありますが大躍進が期待できる年名といえ

ます。その波に乗れるように日々精進し，素晴らしい年であった

と振り返ることができるよう努力していきます。何卒よろしくお

願い申し上げます。

　新年の抱負	 　熊澤　孝祐（36歳）岡山市歯科医師会

　新年の抱負	 　金山　正嗣（36歳）岡山市歯科医師会
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　あけましておめでとうございます。おかげさまで開業３年目を迎えようと

しています。メンバーを増員しながらみんなで頑張っています。我が家の娘

達は４歳と１歳になりました。年少の娘から風邪を貰いがちで困っておりま

す。娘は風邪を引こうが元気いっぱいで走り回っておりますが，痩せ型で体

力のない私にとっては少々辛いものです。毎年言っているのですが，今年こ

そ体力作りを頑張りたいと思います。体力作りといえば，日本で長らく行わ

れていた筋力トレーニングである「うさぎとび」は，トレーニング効果が無

く故障のリスクが高いとされ，私が生まれた1987年にはほぼ廃止されていた

ようです。スポーツ科学を研究してきた先人達に感謝したいと思います。本年もよろしくお願いいたし

ます。

　新年の抱負	 　谷村　博史（36歳）都窪歯科医師会
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令和４年
▶11月14日㈪

　　20歯未満　 補綴物の使用で幸福感に違い
　　　20歯以上は有意差なし

▶11月17日㈭
　　白板症などのがん化を評価
　　　蛍光観察装置

▶11月22日㈫
　　神医大らが解明

　　　ヨーグルトに感染抑制効果

▶11月24日㈭
　　砂糖摂取と歯周病関連性をレビュー

　　　東北大

(221)(221)(221)

〈
略
〉

〈
略
〉

〈
略
〉
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マンスリー・デンタル・ニュース・レビュー

▶12月２日㈮

　　令和２年度 国民医療費　 歯科は３兆22億円
　　　前年より2.5％減少

▶12月５日㈪
　　『デンタルクエスト』

　　　小山常務理事が４巻発行を紹介

▶12月６日㈫

の歯科界12月 トピックス

12/９	 第11回「健康寿命をのばそう！アワード」
	 　「食育カフェ」なかい歯科（茨城県）が受賞

12/12	 キサンタンガム系とろみ調整食品
	 　食後血糖上昇を抑制し，臨床応用に期待

12/13	 レセック終了でユーザー向けに特別プラン
	 　引続き業者サンシステムが提示

12/14	 定期歯科検診　リスクよりメリットで受診
	 　岡大研究グループ学生調査

12/15	 中医協　医療経済実態調査の要網案を承認
	 　単日調査は廃止，委託費の内訳を追加

12/16	 日歯 “健口スマイル推進優良法人表彰”
	 　応募受付　15日からスタート

12/1９	 日歯　電子処方箋サービスの需要検証へ
	 オン資について日歯	堀会長が発言
	 　「現場の声	反映させたい」

12/20	 神歯大　試験問題を自動作成
	 　国試５千題をAIが学習

12/21	 新型インフルエンザ等対策特別措置法
改正について日歯が評価のコメント

12/22	 オン資　初再診への加算検討へ
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１．報　　告

　⑴　10月	新入会員　１名

　⑵　新入会員社保研修会　10月１日㈯　19：00　もも丸ホール　

　⑶　令和４年度社会保険指導者研修会　10月17日㈪　13：00　日本教育会館

　　　　　　　　　　　　　　　　　　	田頭	常務理事，佐伯	理事，日歯：石戸	日歯理事

支払基金：松三	副審査委員長，国保連合会：後藤	歯科部会長

　⑷　支払基金	審査運営協議会　10月17日㈪　14：00　

　　　　・2022年７月診療分

　　　　　　前年同月対比　　支払額　103.1％　　件数　102.5％

　　　　　　前 月 対 比　　支払額　100.9％　　件数　101.7％

　　　　・本人　レセプト１件当たりの平均点数

　　　　　　2022年６月診療　　岡山県　1,381.8点　　全国平均　1,309.2点

　　　　　　2021年６月診療　　岡山県　1,407.0点　　全国平均　1,329.5点

　　　　　　前年同月対比　　岡山県　 98.2％　　全国平均　 98.5％

　　　　・家族　レセプト１件当たりの平均点数

　　　　　　2022年６月診療　　岡山県　1,171.1点　　全国平均　1,115.1点

　　　　　　2021年６月診療　　岡山県　1,178.0点　　全国平均　1,128.8点

　　　　　　前年同月対比　　岡山県　 99.4％　　全国平均　 98.8％

　⑸　第171回中国地方社会保険医療協議会岡山部会　10月25日㈫　13：30　田頭	常務理事

　　　　歯科の新規指定医療機関なし

　⑹　個別指導　10月27日㈭　14：00　702・703会議室　１医療機関（会員）

　⑺　国保審査委員会報告（レセプト１件当たりの平均点数）

　　　　　　2022年６月診療　　国保　1,444.0点　　後期高齢者　1,590.5点

　　　　　　2021年６月診療　　国保　1,439.8点　　後期高齢者　1,600.9点

　　　　　　前年同月対比　　国保　 100.3％　　後期高齢者　 99.4％

　⑻　社保相談窓口報告

　⑼　そ　の　他

　　 第14回　社会保険部検討委員会報告
令和４年11月5日㈯ 　16：00 ～ 19：00
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２．行事予定

　⑴　審査・検討小委員会　12月10日㈯　15：00　601会議室

　　　　　　　　　　　　　１月７日㈯　15：00　601会議室

　⑵　第15回　検討委員会　12月10日㈯　16：00　702・703会議室

　　　第16回　検討委員会　１月７日㈯　16：00　もも丸ホール

３．協　　議

　⑴　「検討委員会からのお知らせ」について

　⑵　「そこが知りたいＱ＆Ａ」について

　⑶　「社会保険診療指導必携」について

　⑷　そ　の　他

社会保険部

　明けましておめでとうございます。

　先生方におかれましては，お健やかに新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

　昨年は，検討委員会の先生方との協議の中で有益な勉強をさせていただきましたこと，心よ

り感謝申し上げます。今後10年の抱負として「子供の学費の為に働く」をテーマに耐えていき

たいと思います。不安定な世界情勢により物価の上昇がおこり，金パラの価格改定は年４回に

なりましたが，多くの歯科材料や日用品が値上がりしても保険点数は平行線です。耐えるしか

ありません！クレジットカードを使い分けてこつこつポイントを貯めることも覚えました。し

かし私は検討委員なのです！委員会で学んだ有益な情報を会員先生方と共有し岡山県平均診療

点数が減少することがないように日々精進していきたいと思います！

駒井　正伸（児島歯科医師会）

～検討委員の独り言～
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 令和４年度 岡山県歯科医師会秋季歯科医学大会

　令和４年11月12日㈯	岡山県歯科医師会館のもも丸ホール及びZoomによるWeb配信にて岡山県歯科医

師会秋季歯科医学大会が開催された。講師に岡山大学大学院　医歯薬学総合研究科　顎口腔再建外科学

分野教授　飯田征二先生をお迎えし，「教えて飯田先生！口腔外科処置，有病者歯科処置このまま進め

て大丈夫？」の演題で講演していただいた。コロナ感染者数が増加している時期のため，会場参加者25

名，Web参加者140名であった。

＜高齢化社会と8020運動＞

・8020達成者が50％を超えるようになり，歯を多く有する高齢者の外科処置機会の増加，癌や骨粗鬆

症，心疾患等の有病者の増加，無歯顎での智歯の萌出による抜歯，BRONJやMRONJなど投薬の問

題，高齢化の進行と口腔がんの発生率の上昇など，口腔外科処置も変化してきた。

＜親知らずから見る高齢者の口腔外科治療＞

・岡山大学病院で80歳以上での智歯の抜歯が，2019年25件，2020年10件（コロナで減少？）あった。智歯

抜歯は，症状がない疾患に対する侵襲的治療への抵抗や術後の不快事項が多すぎること，患者側も「今

でなくても…」などの理由から思いとどまることも多い。しかし，高齢化社会では智歯を残すと必ずし

っぺ返しが生じる。智歯周囲炎からの膿瘍や骨髄炎，嚢胞や悪性腫瘍（智歯の含歯性嚢胞から発生した

扁平上皮癌の症例），歯の移動やセメント質骨異形成症などである。特に女性の場合，智歯は骨の変化

が生じる40歳前には抜歯が適切である。「抜いておいた方がいいですよ」の一言を。
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＜増加するBRONJ DRONJ ARONJ MRONJ＞

・BRONJとDRONJをあわせたARONJに加え，血管新生阻害薬によるMRONJの時代になっている。さ

らに慢性関節リウマチの治療に使われる生物学的製剤によって抜歯後治癒不良になる可能性もあり，

場合によっては生命の危機になることもある。

＜BRONJの考え方とBP服用患者への対応＞

・BRONJの外科治療では，十分な消炎を行ってから，腐骨のみならず周囲の健常骨を露出（出血するとこ

ろ）するまで削除する。血餅維持のため閉鎖創がよい。術前の高圧酸素療法が効果的。抜歯のときのBP

の休薬は賛否両論ある。内科に一度聞き，休薬できるものは休薬してもらうこともあるが，原則休薬は

不要。ただし新薬の開発は目覚ましいので，常に知識をアップデートしておくことが重要である。

＜全身疾患の対応＞

・全身状態の評価から治療は始まる。抗凝固療法と抗血小板療法の違いを理解（止血をしっかり行

う）。降圧剤では局麻の使用量に注意する程度。糖尿病は治療を受けていれば怖がる必要なし。全て

は内科主治医からの最新の意見を参考にする。

　今回の講演会では，飯田先生へ事前に募集があった15件の質問にも丁寧にお答えくださり，会員の皆

さんにとって，とても有益な講演会であったと思う。私自身，智歯に関しては今まで以上に患者さんに

早めに抜歯しておくよう勧めようと思った。早速，飯田先生お勧めの「歯科における薬の使い方2023-

2026：デンタルダイヤモンド社」を購入した。

（原　博章）

学術部

医療法人設立認可申請の提出期限及び事前相談について
　標記について，岡山県保健福祉部医療推進課長より通知がありましたので，下記の通り

お知らせいたします。

　令和５年度　第 １ 回

　　　事前相談に係る相談用申請書　　提出期限　　２月17日㈮

　　　本申請に係る申請書　　　　　　提出期限　　４月17日㈪
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第72回 全国学校歯科医協議会が盛岡にて開催

　令和４年11月10日㈭岩手県の

ホテルメトロポリタン盛岡にて第

72回全国学校歯科医協議会が開催

されました。これは令和４年度全

国学校保健安全研究大会が11月10

日，11日と盛岡で開催されるのに

合わせて行われる学校歯科医の協

議会です。開会にあたり主催者の

岩手県歯科医師会佐藤保会長，日

本学校歯科医会川本強会長が挨拶

され，来賓として臨席された岩手

県知事達増拓也氏，県教育委員会教育長佐藤博氏が祝辞を述べられました。まず今年度文部科学大臣表

彰を受賞された46名が紹介され，受賞者を代表して岩手県立盛岡工業高等学校学校歯科医の小田中建策

先生が謝辞を述べられました。その後昨年本協議会を開催した岡山県歯科医師会から西岡宏樹会長が昨

年の開催報告を行い，次回開催県の兵庫県歯科医師会澤田隆会長が挨拶と兵庫県の紹介をされました。

　続いて講演に移り盛岡大学文学部児童教育学科教授盛島實先生が「体育・スポーツと口腔の健康」と

題して講演をされました。体育の教諭をしていた経験からよい体育授業とは何かについて研究した授業

評価の仕方を紹介され，“子供たちに具体的で矯正的な分かりやすい助言をすることが評価の高い授業

につながる” とのお話をされました。またマウスガードについて解説され，“口のケガ防止が主な応用

だが運動能力へのプラス効果の可能性もある。しかし運動能力の向上が強調されるとスポーツ競技の公

平性を欠く恐れもあり効果の説明には十分な配慮が必要” と話されました。

　翌日は盛岡市民文化ホールにて全国学校保健安全研究大会の課題別研究協議会が開催され，第５課題

の「歯・口の健康づくり」では学校からの研究発表３題と講演があり，講演では日本学校歯科医会副会

長柘植紳平先生が「健康は歯から口から笑顔から」と題し講演されました。柘植先生の講演ではご自分

の担当小学校におけるタブレットを活用した染め出しブラッシング指導の取り組みについてのお話があ

りました。研究発表でも岩手県の高等学校において健診結果をスマホアプリで個人画面に通知し教育に

活用する試みも報告され，学校歯科保健の現場でもICTの活用が進んでいることを感じました。来年度

の協議会は兵庫県で開催されます。

（参事　柴田　宏）
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岡山大学公開講座
摂食・嚥下リハビリテーション従事者研修会初級コース（第18回）

開催のお知らせ
　近年，急速な高齢化や社会ニーズの変化に伴い，摂食嚥下リハビリテーションへの関心が大きな高ま
りを見せております。そのような中，平成17年に『摂食・嚥下リハビリテーション従事者研修会　初級
コース』が開設されました。以降，毎年研修会が開催され，毎回150名を超える受講生の皆様にご参加
いただいております。
　当研修会の開催に際して，多くの関心・要望が寄せられていることや，新型コロナウイルス感染拡大
防止を鑑みて，昨年同様，『摂食・嚥下リハビリテーション従事者研修会　初級コース』もオンライン
で開催する運びとなりました。つきましては，下記のとおりご案内申し上げます。

目　　的：摂食嚥下リハビリテーションに従事する医療・福祉関係職種の
　　　　　基礎的知識・技術レベルの向上および関係者間でのネットワーク作り
主　　催：岡山大学，（一社）岡山県歯科医師会，岡山市内歯科医師会連合会，（一社）岡山県歯科衛生士会
後　　援：岡山大学歯学部第２補綴同門会（鹿朋会）
実施機関：岡山大学病院　スペシャルニーズ歯科センター，補綴歯科部門
実施会場：Webによる開催（Zoom）

日　　程：令和５年４月～７月（全９コマ）
受講資格：摂食嚥下リハビリテーションに従事あるいは関心のある方

お申し込み期間：令和５年２月中旬～（予定）

講義内容（予定）
・摂食嚥下障害のリハビリテーションと多職種連携 杉山岳史先生（川崎医科大学）
・摂食嚥下に必要な健康な噛み合わせ，健康な咀嚼 皆木省吾先生（岡山大学病院）
・脳血管疾患，神経・筋疾患と摂食嚥下障害 出口健太郎先生（岡山市立市民病院）
・摂食嚥下リハビリテーションの取り組み 山本道代先生（あいの里クリニック）
・摂食嚥下障害と評価 山本昌直先生（岡山大学病院）
・摂食嚥下リハビリテーションの実際 古西隆之先生（岡山大学病院）
・リスク管理・胃瘻考え方 田辺俊介先生（岡山大学病院）
・口腔機能管理 ー口腔のケアとはー 藤原千尋先生（福山医療センター）
・栄養の考え方 森光 大先生（川崎医科大学総合医療センター）
・食環境・ポジショニング 舟木美砂子先生（アイ・ソネックス（株））
・訪問歯科における摂食・嚥下リハの実際 村内光一先生（尼崎開業）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（非常勤講師 「大阪大学歯学部・梅花女子大学」）

申込み等の詳細については下記HPをご参照ください

お問い合わせ先：　
　岡山大学病院　スペシャルニーズ歯科センター　 担当 ：山本・河本・劉 
　　Tel & Fax：086-235-6823(医局)
　　URL　　  ：https://www.okayama-u.ac.jp/user/special/
　　E-mail　  ：dysphagiaadvance@gmail.com（河本）

公衆衛生部
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医療管理ニュース  Vol.77

育児・介護休業法の改正ポイント
　男女とも仕事と育児を両立できるように，産後パパ育休制度（出生時育児休業制度）の創設や，雇用
環境整備，個別周知・意向確認の義務化などの改正が行われました。

令和４年４月１日施行
１．雇用環境整備，個別周知・意向確認の義務化
○育児休業を取得しやすい雇用環境の整備
　　育児休業と産後パパ育休の申し出が円滑に行われるようにするため，事業主は以下のいずれかの措
　　置を講じなければなりません。（複数が望ましい）

①育児休業・産後パパ育休に関する研修の実施
②育児休業・産後パパ育休に関する相談体制の整備
③自院のスタッフの育児休業・産後パパ育休取得事例の収集・提供
④自院のスタッフの育児休業・産後パパ育休制度と育児休業取得推進に関する方針の周知

○妊娠・出産（本人または配偶者）の申し出をしたスタッフに対する個別の周知・意向確認の措置
　　本人または配偶者の妊娠・出産等を申し出たスタッフに対して，事業主は育児休業制度等に関する
　　以下の事項の周知と休業の取得意向の確認を個別に行わなければなりません。

周知事項

①育児休業・産後パパ育休に関する制度
②育児休業・産後パパ育休の申し出先
③育児休業給付に関すること
④スタッフが育児休業・産後パパ育休期間について負担すべき社会保険料の取扱い

個別周知・
意向確認の方法 ①面談（オンラインも可）　②書面交付　③FAX　④電子メール等　のいずれか

２．有期雇用スタッフの育児・介護休業取得要件の緩和
　無期雇用スタッフと同様の扱いに（引き続き雇用された期間が１年未満のスタッフは労使協定により除外可）

令和４年10月１日施行
３．産後パパ育休の創設
４．育児休業の分割取得

産後パパ育休（育休とは別に取得可能） 育児休業制度

対象期間，取得可能日数 子の出生後８週以内に４週間まで取得可能 原則子が１歳（最長２歳）まで

申出期限 原則休業の２週間前まで 原則１か月前まで

分割取得
分割して２回取得可能

（初めにまとめて申し出ることが必要）
分割して２回取得可能

（取得の際にそれぞれ申出）

休業中の就業
労使協定を締結している場合に限り，スタッフが
合意した範囲で休業中に就業することが可能

原則就業不可

１歳以降の延長 育休開始日を柔軟化

１歳以降の再取得 特別な事情がある場合に限り再取得可能

　産後パパ育休も育児休業給付の対象です。休業中に就業日がある場合は，就業日数が最大10日以下で
ある場合に，給付の対象となります。詳しい資料は県歯HPに掲載しています。育児休業給付について
は，最寄りのハローワークへお問い合わせください。

（大塚正之）
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都道府県歯科医師会広報担当理事連絡協議会
　令和４年11月30日㈬	午後１時より日歯役員，広報委員，47都道府県広報担当理事出席の下，歯科医

師会館に於いて，８年ぶりに標記協議会及び研修講演・グループワーク研修が行われました。

【１】連絡協議会

　堀　憲郎日歯会長は挨拶の中で「“2040年を見据えた歯科ビジョン” の方向性を踏まえた各事業と広

報活動は順調に遂行されている。今後も国民の健康維持，向上を目指し，20年にわたり集積されたデー

タと得られたエビデンスの発信を，多様化した情報システムに対応して行っていくことが大切」と述べ

られました。

　続いて，小山茂幸広報担当常務より日歯広報活動についての報告があり，活発な協議が行われました。

主な内容としては

　１．新聞広告，テレビパブリシティ，Webマガジン等の活動状況

　２．厚労記者クラブ・共同通信ネットワークへのプレスリリース状況

　３．日歯PRキャラクター「よ坊さん」のすべての権利を取得し，使用に関して自由度を増す

　４．日歯ホームページ，YouTubeチャンネルのリニューアル

　５．“健口スマイル推進優良法人表彰” 新設

以上の他にも各種取り組みについて各県から多くの意見が寄せら

れました。

【２】研修講演

　東京大学大学院医学系研究科医療コミュニケーション学分野准教授　奥原　剛	先生による「行動変

容のためのヘルスコミュニケーション」の講演が行われました。広報活動だけでなく，医療現場におい

ても役立つ内容でしたので紹介させていただきます。

　１．人を動かすコミュニケーションの基礎３つ

　　①「知の呪縛」を解く

　　　　専門家は知識があるがゆえに，患者・市民の知識のない状態を想像できなくなる

　　②４つのハードルを越える

　　　　興味　→　理解　→　変化　→　記憶　を越えてこそ行動変容が生まれる

　　③動物的反応システムに訴える

　認知機能には，進化的に古く反射的・自動的な動物的反応システムと進化的に新しく人に固有

　で内省的で反応が遅い分析システムがある。反応システムの方が意思決定への影響は多大である

　２．人を動かすヘルスコミュニケーション10原則

　　①驚きを与える

　　　　新しく得た情報が予想外で，自分の認識と調和しない場合，興味が喚起される

　　②クイズを使う

　　　　自分の知識に空白を感じると興味を引かれ，自分で考えると記憶に残る
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　　③数字を使う

他人がとっている行動をより適切だと思う傾向（社会的証明）と社会や集団の中で受け入れら

れるものを決めている暗黙のルールに従う傾向（社会的機能）に数字を示して訴える

　　④ストーリーを使う

　　　　体験者の語り，フィクションのストーリーなどは常識を取り除き，説得力を高める

　　⑤視覚的・具体的に伝える

　　　　言語と視覚の両方で情報処理する具体的な描写は面白く，分かりやすく覚えやすい

　　⑥メリット・デメリットで感情に訴える

感情へのアピール（楽しい，気持ちがいい等）は認知へのアピール（利益がある等）よりも効

果が大きく，記憶に残りやすい

　　⑦情報量を絞る

人間が頭を使うための容量は限られており，エコモードで負荷をできるだけ少なくしようとす

る。あれこれ言うとスルーされる

　　⑧シミュレーションしてもらう

意図（〇〇するぞ！）ではなく実行意図（いつ，どこで，どのように〇〇するぞ！）で行動を

具体的にイメージしてもらう

　　⑨中学生にもわかるように伝える

ベストセラーの条件は「中学生でもわかること」。アメリカでは健康医療情報は中学１年生レ

ベルが基本

　　⑩受け手の視点で

　　　　「遠い将来よりも目先の損得」「病気や健診よりも今の自分の評価」

　　　　作り手の視点でなく，受け手が心を動かされるかどうか，で考える

　テレビやネットのコマーシャルや広告等を気をつけてみれば「３つの基礎」「10原則」が反映され

ているものも多いと思います。スタッフや患者さんとのコミュニケーションにもあてはまることもあ

るはずですので，気にとめておかれてはいかがでしょうか。

【３】グループワーク

　47都道府県広報担当理事，日歯広報委員合わせて62名が16の

グループに分かれ，研修講演内容をもとに歯科保健衛生活動啓

発チラシを即興でグループごとに作製し，奥原先生の分析・評

価を聞きながら検討を行いました。

　協議会１時間，研修講演１時間30分，グループワーク１時間40分とハードな内容でしたが，今後の広

報活動に有益な情報・知識もたくさん得られました。今後の活動にも活かしていきたいと思います。

（常務理事　中村慶男）

広報部
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中四国女性歯科医会・協議会・講演会・懇談会

　去る11月13日，第４回中四国女性歯科医会・協議会・講演会・

懇談会が，広島市で開催されました。岡山からは女性活動支援

部より木村会長以下８名の理事が出席しました。

　当日は岡山マラソン開催日であったため，集合場所である岡

山駅周辺は広範囲に交通規制されており，駅までの途上は皆様

ご苦労があったようです。しかし広島へ向かう新幹線ホームか

らは，小雨の中を走る多数の参加者の姿が臨まれ，その延々と

つながる人の元気に走る姿に，勢いをもらったような気がいた

しました。会場である広島市平和記念公園のレストハウスには，広島11名，山口４名，高知２名，徳島

１名，岡山８名の計25名が揃い，広島県歯科医師会より山崎健次会長と上川克己理事が来賓として出席

されました。

　まず沖縄県歯科医師会会長の米須敦子先生による「歯科界・歯科医師会における男女共同参画」とい

うテーマのご講演があり，そのパワフルなお話振りには，ご自分の立場や日々の診療に対する強い信念

を感じ，また沖縄県歯科医師会には，歯科医師会の会員・非会員に関係なく，アルド倶楽部という女性

歯科医師の会があるとお聞きし，今後の女性歯科医師の連繋のため，参考としていきたいと思いまし

た。その後ランチョンセミナーとして，広島大学医系科学研究科口腔生物工学研究科の二川浩樹教授よ

り，「L8020乳酸菌とイータックってご存知ですか？」というテーマでのご講演で，地道な研究の成果

をお聴きしました。

　かつて広島には「広島女子歯科医学校」がありました。日本で２番目の女性歯科医師養成機関として，

明治44年に設立されましたが，地方という立地条件のためか，残念ながら大正13年に閉校となりまし

た。その当時の日本の世相を想像しますと，広島は相当に女子教育に先進的な地域であったのかもしれ

ません。

　主催者の広島県婦人歯科医会の皆様，本当にお世話になりました。次回は再来年，岡山で開催ですの

で，皆様よろしくお願いいたします。 （田中	由紀子）
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第14回たましま歯と口の健康フェア　玉島歯科医師会

　令和４年11月13日㈰に，第14回たましま歯と口の健康フェアが３年ぶりに開催されました。例年通

り，玉島ふるさとふれあい物産展のイベントの一つとして玉島市民交流センター内で行われました。当

日は若干天候に不安がありましたが，

　　総来場者数　195名（延べ322名）

　　　虫歯検診	 62名

　　　口腔がん検診	 75名

　　　防災DVD	 19名

　　　歯の健康相談	 31名

　　　輪投げ	 135名

のような結果となり，かなり活気のある健康フェアとなり

ました。

　今回は口腔がん検診の受診者数が過去最高となり，市民

の方々の口腔がんへの関心の高さが伺えました。コロナ禍

ということもあり人数制限が設けられた状態での開催でし

たが，久々のイベントということで，子供さんたちも輪投

げを楽しんで，それぞれの賞品を嬉しそうに持って帰って

いる姿を見て，早くコロナが終息に向かい（難しいとは思いますが…），普通の日常が送れるようにな

って欲しいと思うと同時に，普通に物事が行える事に感謝をしなければならないな…と感じさせられた

一日でした。

（モニター　柴田豊文）
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「 スイーツ男子」
浅口歯科医師会　城山　　博

　私は昔から秋の味覚「栗」が大好きなんです。

　小さい頃は茹で栗を包丁で二つに切ってスプーンでほじって食べていましたが，結婚してからは茹で

栗を剥いてくれるようになり，ありがたく頂戴しておりました。

　転帰が訪れたのは，今から数年前，阪急うめだ店をブラブラしているときでした。それが足立音衛門

の栗のテリーヌとの衝撃的な出会いでした。そのヴィジュアルと強気な値段に圧倒されながらも購入し

て食べてみると，「俺もこれを作ってやる，いやこれ以上のものを作りたい」という気持ちがふつふつ

と沸き上がったのでした。

　そして，昨年ぐらいから納得のいくテリーヌが出来る

ようになりました。質のいい大きな栗を厳選し，渋皮煮

を作り，バターや小麦粉などの原材料にこだわって作

り，「萌え断」を目指しました。

　差し上げた方に喜んでいただけたので，色々なスイー

ツを作りたくなり，渋皮煮を入れたマロンパイや，モン

ブラン，パイシュー，ロールケーキさらには栗きんとん

や，栗羊羹など休日に作っては皆さんに食べてもらっていました。

　しかし，栗の季節が終わっても，スイーツ熱は収まらず，スイートポテト，チーズケーキ，フィナン

シェ，タルトタタン，シフォンケーキ，フロランタン，クッキー，カヌレとレシピが増えていき，それ

に伴い製菓用品が棚を埋め尽くすようになりました。

　栗については，自分で育てたくなって，３年前，畑に４種類の栗を植えて現在少しずつ収穫できるよ

うになっています。収穫した栗でスイーツを作る楽しみも格別で，季節の果物を育て，収穫して作る６

次産業化を目指し，今年からは，ブルーベリー，イチジク，イチゴの露地栽培を始めました。そして今

年最大のプロジェクトである屋根付きぶどう棚づくりとシャインマスカットの植え付けを行い２年後の

収穫を目指しています。また，院長室出窓でイチゴの水耕栽培を始めました。診療の合間の葉かき，芽

かき，ランナー取りや，蜜蜂の代わりに人工授粉をするのが，いい気分転換になっています。クリスマ

スには自家製イチゴのケーキができることでしょう。春から夏にかけては自家製イチゴやブルーベリー

のジェラートがレパートリーに加わりそうです。私は釣りや旅行も長年行っている趣味ですが，コロナ

や用事や天候で流れることも多々あります。スイーツ作りは時間を選ばず，一人でできるので気ままな

趣味になっています。差し上げた方の中には，売れるレベルだねと言ってくださる方もおられますが，

原価計算をすると，利益を乗せた売値はとても高いものになることに驚いています。安くて美味しいス

イーツは体に優しくないのかもしれないなと思う今日この頃です。この随筆の締め切りのころにはクリ

スマスシュトーレン作りが始まっていることでしょう。

次回は 雀部啓二 先生（浅口歯科医師会）をご紹介します。
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がんばってます！女性歯科医

こ ん
に ち は

「今の楽しみ」
玉島歯科医師会　鳥越　美保

　30年程前，本誌のリレー随筆を書いた時，さて何を書いたかな？と思い返してみました。確かフィッ

トネスジムに父と通って，エアロバイクやマシントレーニングで汗を流していたことを書いたと懐かし

く思い出しました。その後一時中断していましたが，自分の時間が少しとれるようになって再開しまし

た。トレーニングだけでなく，「ZUMBA」という楽しいエクササイズに出会いました。「ZUMBA」は

ラテン系の音楽に合わせて体を動かすダンス，フィットネス・エクササイズで大きな声も出すので，ス

トレス発散にはとても良く，週に１度のその時間をとても楽しみにしていました。「ZUMBA」とは，

スペイン語で「お祭り騒ぎ」という意味らしく，まさに童心に戻って楽しむことができました。しかし，

残念ながら体調を崩し，「運動はしないように」とドクターストップがかかった為，泣く泣く退会しま

した。現在は，整体の先生に教えていただいた体操を朝晩するだけですが，それだけでも体の歪みをと

れて，とても快調になります。職業柄，同じ姿勢が長く多い為，どうしても体の歪みがでてしまうの

で，毎日リセットするよう心掛けています。

　もうひとつの楽しみは，クッキングスクールで習っているパンとケーキ作りです。コロナ禍で２年程

自粛していたのですが，最近また再開し，良い香りに包まれて焼きたてのパンやピザやケーキをいただ

くのは至福の時間です。主人は，美味しいのか美味しくないのか，何も言わずに食べますが，娘は「美

味しい，美味しい」と喜んで食べてくれるので，作る励みになります。友人と会う時に，自分が焼いた

お菓子をさっと作って持って行けるようになるのが，目下の目標です。
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「869名」
　これは現在，岡山県歯科医師連盟に加入している本会会員数です。岡山県歯科医師会会員の84.5％に

当たります。果たしてこの中のどれぐらいの人が歯科医師連盟の役割を理解，賛同しているのでしょう

か？その数は決して多くはないと思われます。なぜならこの原稿を書いている私ですらよくわかってい

ないからです。

　“歯科医師連盟” というと政治とお金にまつわる負のイメージが頭に浮かびます。不正献金事件の時

は「何やってんだよ」「また歯科医師のイメージが悪くなった」「今までの連盟会費を返してもらいたい」

「歯科医師だと言うのが恥ずかしい」などいろいろと考えていたことを覚えています。また，患者さん

においても世間一般の情報しか知り得ないのが当然で，植え付けられたマイナスのイメージを払拭する

ことは簡単ではありません。

　この度，岡山県歯科医師連盟広報の委員になって，折角ならブラックなイメージのあった組織の本当

の役割を会員として知っていてもいいのではないかという考えに変わりました。

　直近の事例として，“新型コロナ対策での政府の対応は歯科医師連盟の働きかけがなければ，私たち

歯科医師は冷遇されていた” ということを初めて知りました。そんなことも知らず，ワクチンの優先接

種を受け，補助金などを普通に受け取っていました。当たり前だと思っていた事にも歯科医師連盟が関

わり，恩恵をうけていたことを知り，もっと役割をアピールしてもいいのではないかと思っています。

そんな歯科医師連盟のことをこれから少しずつ紹介していきます。

（岡山県歯科医師連盟　広報委員会）

　西岡会長はいつも「本会と連盟は一体であるべきで，本会の活動を連盟が補完し，その結果が

会員益に繋がるものであり，更には歯科界の発展のため，延いては国民の福祉の向上に繋がるも

のである」という発信をされています。この本質は本会と連盟の共通認識です。

　そこで，今回より岡山県歯科医師会報に「連盟のぺえじ」を掲載させていただくことになりま

した。つきましては，本会会員諸氏より率直なご意見・ご提言賜ります事，切にお願い申し上げ

ます。
岡山県歯科医師連盟	会長　小見山	信
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国民健康保険組合における未就学児に係る子育て世帯への
経済的負担の軽減措置（財政支援12,000円）の導入について
　令和４年度，子育て世帯の経済的負担軽減の観点から，未就学児に対し軽減措置が行われることにな

り，未就学児１人あたり	12,000円（令和４年11月30日時点で当組合の資格を有する者）を財政支援する

ことになりました。

　手続き方法は下記の通りとなり，１種組合員と２･３種組合員で異なります。

　１種組合員及び後期高齢者組合員の先生におかれましては，２･３種組合員で未就学児が当組合に加

入している方を雇用されていましたら，支部事務所より銀行口座の届出依頼書が届くことを，お伝えく

ださい。ご協力の程，よろしくお願いいたします。

 １種組合員　－　健康保険料と相殺

　令和５年２月以降の健康保険料と相殺します。申請書など提出は不要です。

 ２･３種組合員　－　ご指定口座への振り込み

　ご指定口座への振込とします。該当する組合員に対して当組合から申請書を送付し，折り返し銀行口

座を届出いただきます。健康保険料については通常どおり引き去りさせていただきます。令和５年２月

末頃から振込予定です。

被保険者を対象とした歯科健診
　全国歯科医師国民健康保険組合では被保険者を対象とした「歯科健診」を行っています。

　歯科疾患を早期に発見し，予防等に努めることで，全身の健康保持増進をはかることを目的とし，健

診を行った１種組合員に対して歯科健診者１名につき1,000円を支給いたします。

　申請に必要な書類は，令和４年５月に全国歯報90号と一緒に送付しておりますが，追加等ございまし

たら支部事務局までご連絡下さい。

　実施期間が，令和５年２月末日までとなっていますので，お早めにお手続きをお願いいたします。

●健診対象者　　１種組合員を除く被保険者（家族は健診時18歳以上の者）
　　　　　　　　※１種組合員による自院での歯科健診を対象

●実 施 期 間　　令和５年２月末日まで
●申 請 期 限　　令和５年３月末日まで　※支部事務所必着

※ ご不明な点は，歯科医師国保事務局（086-224-7777）までお問い合わせ下さい。

国保の歯科 ぺえじvol.12
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２年生岡山大学病院実習を終えて
　64期２年生は，令和４年11月18日㈮～12月５日㈪まで岡山大学病院実習を行いました。改修工事が終
わり10月より新しくなった岡山大学病院歯学部棟の歯科・予防歯科部門とスペシャルニーズ歯科センタ
ーへ行かせていただきました。１人１日という限られた実習時間の中でしたが，学生はそれぞれ実習目
標を立て集中して臨みました。学生は緊張しながらも大学病院でしか見ることのできない症例，それぞ
れの診療科の特性や患者への対応など学ぶことができました。学生からは「障害を持たれている患者さ
んにお会いしたり，カウント法やTSD法を実践している場面を実際に見たのは初めてでした。どの患
者さんにも，少しでも気楽に我慢せず治療を受けていただく様々な対策が行われていて，とても高度な
技術だと感じました。この先，自分自身が歯科衛生士になった時に，障害を持った患者さんにも素早く
正しい行動がとれるように，学んだことを活かせるよう技術を磨きます」「教科書を見ただけではわか
らない実践的な技術や診療の注意事項も教えていただき，今まで学んできたことを改めて確認すること
ができました」などの感想があり，実りある実習ができたと感じております。
　実習最終日には三浦歯科衛生士長より「岡山大学病院で務める歯科衛生士はチーム医療への参加や医
科の入院患者の方も診療に来られるため，専門的な知識が必要となります。皆さん方も将来どのような
歯科衛生士になりたいかを今から考え，さまざまな患者さんの対応ができるように常に勉強し続ける歯
科衛生士となってください」とのお言葉をいただき，実習を終えることができました。
　学生が岡山大学病院実習を通じて学んだことを，学院生活や臨床実習へも活かしてもらいたいと思い
ます。 （専任教員　大島詩織）

新入会員 紹介

   藤
ふじ

 本
もと

　泰
やす

 徳
のり

 真庭歯科医師会
 医療法人　藤本歯科医院
 〒719-3126 真庭市向津矢400－３
  TEL（0867）52－1311　　FAX（0867）52－0013
  生年月日　　平成３年９月30日（31歳）
  出身大学　　大阪歯科大学歯学部

経歴・職歴 2017年３月　大阪歯科大学歯学部　卒業
	 　　　４月　医療法人伊東歯科口腔病院　勤務（臨床研修医の後）
	 2022年３月　医療法人伊東歯科口腔病院　退職
	 　　　４月　医療法人藤本歯科医院　勤務
	 現在に至る
入 会 日	 令和４年10月１日
趣　　味	 ピアノ，バドミントン
抱　　負 地元の歯科医療に貢献できたらと思います。
	 皆様のご指導，ご鞭撻のほどよろしくお願いします。
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故			坂野　貞恵　先生

　享年93才（令和４年11月16日　ご逝去）

　岡山市北区天瀬５－１

故			牧野　安佐子　先生

　享年100才（令和４年11月21日　ご逝去）

　苫田郡鏡野町奥津71－３

謹んで哀悼の意を表し，ご冥福をお祈り申し上げます。

11月末日現在　正会員数1,028名

◎新入会員（詳細は新入会員の紹介）

　藤本　泰徳　正会員　真　庭　P58

◎診療所の移転

　寺門　恵一　正会員　岡山市　P17

　［新］（診）てらかど矯正歯科

　〒700－0821　岡山市北区中山下１－１

	 	 グレースタワーⅢ２F

◎死亡

　坂野　貞恵　正会員　岡山市　P13

　牧野安佐子　正会員　津　山　P28

（Ｐ＝会員名簿のページ）
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１日	 編集委員会（集稿）
３日	 国保組合　臨時委員会
４日	 第39回日本障害者歯科学会総会・学術大会

（～６日）
	 第７回DH実務者会議
５日	 社保　審査・検討小委員会
	 社会保険部検討委員会
	 第39回日本障害者歯科学会総会・学術大会
６日	 文化事業部会レクリエーション「テニス」
７日	 岡山県医療審議会（医療法人部会）
８日	 叙勲授与伝達式（酒井顧問）
９日	 学術部正・副委員長会
	 日本歯科保存学会2022年度秋季学術大会理

事懇親会
10日	 令和４年度全国学校保健・安全研究大会　

（～ 11日　盛岡）
	 第72回全国学校歯科医協議会
	 令和４年度岡山県保健衛生功労者表彰式
	 日本歯科保存学会2022年度秋季学術大会　

（～ 11日）
	 編集委員会（初校）
11日	 岡山県国民健康保険団体連合会理事会

	 第64回理事会
12日	 令和４年度岡山県歯科医師会秋季歯科医学

大会
	 令和４年度地域肝炎対策サポーター研修会

（Web）
13日	 文化事業部会レクリエーション「ゴルフ」
14日	 令和４年度学校安全業務運営会議
	 支払基金　審査運営協議会
15日	 令和４年度納税表彰式
	 令和５年度岡山県予算編成に関する陳情
	 岡山県老人クラブ連合会「県老連創立60年

記念式典」
	 厚生部共済事業部会幹事会
	 摂食・嚥下リハビリテーション従事者研修

会反省会
16日	 都道府県歯科医師会専務理事連絡協議会
	 編集委員会（二校）
	 医療管理部正・副委員長会
	 国保組合　第２回理事会
17日	 岡山県警「検視実務専科」基礎法歯学講義
	 第65回移動理事会
	 表彰祝賀会

11月　会の動き

１．本　会
 　　⑴ 診療報酬割会費（社保，国保10月診療の窓口分を含む総診療費の　　 を控除）

２．全国歯科医師国保組合
　　⑴ 収入割，均等割保険料調定額
　　⑵ 収入割保険料（令和３年支払いの窓口分を含む総診療費の　　×　　）

３．日本歯科医師会
　　⑴ 年金保険料（２月分）
　　⑵ 福祉共済保険料（２月分）　　

2.8
1000

6.5
1000

1
12

１月の収納金
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19日	 学院　一般推薦入試
20日	 国保組合　臨時委員会
22日	 令和４年度第１回スポーツ医・科学委員会
	 学院　一般推薦入試合否判定委員会
23日	 大阪歯科大学岡山県同窓会創立90周年記念

式典，記念講演，祝賀会
24日	 日歯　理事会
	 岡大　江草教授と面会
	 第66回理事会
	 編集委員会（終校）

25日	 都道府県歯科医師会事務長事務連絡会
	 都道府県歯科医師会事務長・全国歯との懇

談会
	 中国地方社会保険医療協議会岡山部会
26日	 酒井昭則先生叙勲受章祝賀会
29日	 情報管理部会（Web）
	 公衆衛生部正・副委員長会
30日	 令和４年度都道府県歯科医師会広報担当理

事連絡協議会
	 日歯　学術委員会（Web）

１月・２月　本会の予定

１月５日　第67回理事会
　　　　　編集委員会（集稿）
　　７日　審査・検討小委員会
　　　　　社会保険部検討委員会
　　11日　令和４年度岡山県死因究明推進協議会

（Web）
　　12日　岡山大学歯学部臨床教授授業
　　　　　第68回理事会
　　　　　編集委員会（初校）
　　14日　岡山県医師会令和５年度新年祝賀会
　　　　　児島歯科医師会新年会
　　　　　令和５年玉島歯科医師会新年会
　　　　　吉備歯科医師会新年会
　　　　　第２階DHスキルアップセミナー講師

打合せ会
　　15日　第２回DHスキルアップセミナー
　　16日　支払基金　審査運営協議会
　　17日　編集委員会（二校）
　　18日　令和４年度岡山県エイズ医療等推進協

議会（Web）
　　　　　医療管理部正・副委員長会
　　19日　第69回理事会
　　　　　福祉共済会理事会
　　20日　学院　１月教務会議
　　21日　令和４年度災害歯科保健医療体制研修会

　　　　　令和４年度第２回中国・四国地区歯科
医師会連合会会長・日歯代議員合同
会議

　　　　　玉野市歯科医師会新年会
　　　　　赤磐歯科医師会新年会
　　24日　学院　１月職員会議
　　25日　日歯　学術委員会（Web）
　　　　　女性活動支援部会
　　26日　日歯　理事会
　　　　　令和４年度岡山県認知症対策連携会議
　　　　　（Web）
　　　　　編集委員会（終校）
　　　　　第70回理事会
　　27日　井原歯科医師会臨時総会懇親会
　　　　　学院　第２回学院監査・監事会
　　28日　日本歯科総合研究機構との意見交換会
　　29日　倉敷歯科医師会法人設立50周年・障が

い者歯科診療40周年記念行事
　　　　　都道府県歯科医師会医療安全担当理事

連絡協議会及び医療安全研修会
（Web）

　　　　　令和４年度医療事故調査制度研修会
（Web）

　　30日　令和４年度岡山県在宅医療推進協議会
（Web）
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１月５日　岡山市　三役会
　　10日　新　見　理事会
　　13日　岡山市　理事会
　　　　　児　島　理事会
　　　　　玉　島　理事会
　　14日　児　島　新年会
　　　　　玉　島　例会
　　　　　吉　備　新年会（前田料理店）
　　15日　岡山市　技工学院第四次入学試験
　　19日　倉　敷　令和４年度倉敷市内歯科医師

　　　会協議会訪問歯科セミナー
　　　　　　　　　「訪問歯科専門職スキルアッ

　　　	プセミナー第４回」
　　20日　都　窪　理事会
　　21日　玉野市　臨時総会，新年会
　　　　　赤　磐　新年会
　　　　　真　庭　新年例会
　　22日　高　梁　ブランチプロジェクト（高梁

　　　市図書館とコラボ開催）
　　25日　津　山　理事会
　　27日　岡山市　理事会
　　　　　倉　敷　定例理事会
　　29日　倉　敷　法人設立50周年・障がい者歯

　　　科診療40周年記念講演会

　　　　　　　　　法人設立50周年記念式典・祝
　　　賀会

２月２日　岡山市　三役会
　　　　　津　山　定例会
　　３日　児　島　理事会
　　５日　岡山市　技工学院第五次入学試験
　　８日　玉野市　理事会
　　９日　倉　敷　障がい者歯科診療コンサルテ

　　　ーション
　　10日　岡山市　理事会
　　　　　玉　島　理事会
　　13日　真　庭　理事会
　　14日　新　見　理事会
　　15日　津　山　理事会
　　16日　勝　英　定例会
　　17日　都　窪　理事会
　　19日　倉　敷　医療管理講習会
　　　　　浅　口　歯科検診・口腔癌検診
　　　　　　　　　（里庄町健康福祉センター　

　　　	９：00～）
　　24日　岡山市　理事会
　　　　　倉　敷　定例理事会
　　　　　都　窪　定例会

１月・２月　地区歯科医師会の予定

　　31日　日歯　第３回予算決算特別委員会（Web）

２月２日　第71回理事会
　　　　　編集委員会（集稿）
　　５日　医療安全研修会
　　９日　第72回理事会
　　　　　編集委員会（初校）
　　15日　医療管理部正・副委員長会

　　16日　令和４年度第36回中規模県歯科医師会
連合会

　　　　　第73回理事会
　　　　　編集委員会（二校）
　　21日　岡山県糖尿病医療連携体制検討会議及

び岡山県糖尿病対策専門会議
　　22日　編集委員会（終校）
　　23日　第74回理事会
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　　「連盟のぺえじ」

真一　　　今月号から新たに「連盟のぺえじ」を掲載することになりました。“本会と連盟は

歩みを同じくするべき” という西岡会長の思いから，会員の先生方に連盟という組織や活動

への理解を深めていただくための試みです。私自身，対内広報委員長であると同時に連盟広

報委員会にも携わらせていただき，これまで知らなかったことや思い違いをしていたこと，

不満に思っていたことなどを話し合い，根本的な部分からもう一度連盟について理解を深め

ていこうとしている最中です。いろんな思いや考えを持った委員が，試行錯誤しながら作っ

ている企画だという目で，ぜひご一読いただき，様々なご意見をいただければと思います。

杉
山



〒700-8660 岡山県岡山市北区幸町8-22
三井住友海上岡山ビル5階
［TEL］086-221-2576
［FAX］086-221-2580
［E-mail］t.shiroo@ms-ins-ag.com

生命保険損害保険

地震・火災保険※

自動車保険※

ゴルファー保険

海外旅行保険

傷害保険

賠償責任保険

団体所得補償保険 医療保険

がん保険

収入保障保険

個人年金保険

介護保険積立保険

など など

［URL］https://shop.smktg.jp/public/seminar/view/164

MS中国株式会社
岡山支店

相談したい相手がここにいる。

MS＆ADインシュアランスグループの一員として、

「お客さまの安心と満足」を活動の原点におき、

プロフェッショナルの誇りと責任をもって地域に貢献します。

岡山駅 ビックカメラ

岡山シティ
ミュージアム

県庁通り

あくら通り

市
役
所
筋

イオン

ホテルグランビア

下石井公園

西
川

大供交差点

岡山市役所

柳町1丁目交差点

セブンイレブン

MS中国株式会社
岡山支店

三井住友海上岡山ビル5階

MS中国株式会社 岡山支店

※集団扱制度あり
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